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立昂技术股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                    编号：2008-007 

投资者关系

活动类别 

 

 特定对象调研        分析师会议 

 媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会           路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名

称及人员姓

名 

沃驰科技   金泼 

大一互联   钱炽峰 

东莞证券   朱则亮 

国泰君安   李傲远 

英大证券   王越超 

长城证券   胡浩淼 

鑫鼎基金   刘磊 

国金证券   刘成楠 

金元证券   骆林 

华融证券   彭涛 

招商证券   寸思敏 

广发证券   王亚东 

中国银河国际证券 李哲瀚 

德邦证券   刘晓民 

中投证券   唐梦莹 

博时基金   陈婷婷 

华夏基金   张航 

富兴基金   朱春明 

达实智能股份有限公司 孙闻 

宏商资本   何益刚 

深圳凯丰投资   田明华 

前海开源基金   张伟 

深圳微尚城     萧慧 

深圳捷视飞通    蒋延春 

深圳市泽视达科技发展有限

公司 周玉国 

深圳瀚信资产   蒋雨勋 

深大龙岗创投   谢卓璇 

安世半导体（中国）有限公司 张鹏

岗 

深圳市哲灵投资管理有限公司 陈

波 

铧信基金        林楚枫 

华睿资本管理（深圳）有限公司 伍

佑平 

深圳厚生新金融控股有限公司 姜

云峥 

深圳利用投资管理有限公司 栾凌 

铭伟资产管理有限公司   李栋梁 

深圳创维融资租赁有限公司 陈大

庆 

深圳前海伯克希尔金融控股有限

公司 董迎 

深圳市前海银融资产管理有限公

司  阳小军 

康泓投资  郝立 

东莞市宏商资本投资有限公司  

陈炜强 

海富凌资本   陈凌 

第四范式     王宏伟 

时间 2018 年 9月 20日  9:30-12:00 

地点 深圳市福田香格里拉大酒店 3楼 



上市公司接

待人员姓名 

董事长：王刚先生 

董事会秘书：陈志华先生 

证券事务代表：宋历丽女士 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

1、这次并购对两个公司的协同效应是什么？     

第一，我们三个公司的出身都一样，并且业务都和运营商紧密相

连；第二，IDC在新疆的量很大，我们建了大量的机房，以作存储使

用，因为现在安防对存储时间的要求远长于过去，所以我们建了大

量的 IDC 机房以满足需求。做完以后发现我们有大量的富余资源，

目前新疆大概有几十座 IDC 机房，我们这种资源和内地完全是可以

结合的。首先，在广东、上海和其他一些地区建。像后期制作、动

漫、冷备份我们是完全可以合作的，这就是我们的协同效应。我们

一旦要走出来的话，他们的 IDC 和我们是共用的。沃驰科技是做全

国的运营商，他的客户和我们的客户都是有共性的，我们可以互相

带动，而且我们的客户、运营商是一个体系，电信、联通、移动全

国是一个体系，这个体系，无论是资源、技术等方方面面我们都是

互补的。 

2、上市公司未来的主营业务会发生变化吗？ 

主营业务从收入的角度上说，目前没有变化。大一互联不到 2亿，

沃驰科技不到 3 亿。刚才我也提到了我们深度合作的 2.0 版本，我

们 2.0 版本是朝消防物联网、景区物联网、旅游互联网的方向，这

些我们也一直在做，在向信息化方向延展。 

3、半年报业绩下滑幅度比较大，想问一下具体原因。 

新疆地区安防市场的整体投入存在周期性变化，公司主要业务所

在区域大规模工程施工期主要集中在每年的 5 月到 11 月之间，受

此影响，上半年公司的营业收入一般较少，下半年营业收入较多。

本年度第二季度，公司已大规模承接新业务，项目正在实施中，预

计将于下半年产生效益。与此同时，新疆本土市场需求仍在扩容，

新疆生产建设兵团及教育系统已开始进行安防建设；大量装备建成

后运维是一个巨大的市场；此外，新疆以外的西北各省份，云南以



及国外的中亚地区等也会参照新疆安防业务模式，大规模开展基础

建设，这些都可以支撑公司后续发展所需。智慧城市，交通信息化

等产业利好也逐步显现。 

4、这次的并购为公司未来股权架构带来怎样的影响？您在股权

架构设计的时候，是否还会保留未来再次融资的通道？ 

本次发行前，公司总股本为 102,500,000股。按照本次交易方案

测算，不考虑配套募集资金对上市公司股本的影响，公司将发行不

超过 42,973,916股普通股用于购买资产；若考虑募集配套资金，公

司将合计发行不超过 59,333,309 股普通股，交易完成后，公司总股

本将由 102,500,000 股增加到 161,833,309 股，公司大股东王刚的

持股比例将由 37.7% 调整为 23.88%，仍为公司第一大股东。未来，

公司在不断推动自身信息技术服务业务增长的同时，也将加强外部

移动增值电信业务和互联网数据中心业务领域的机会布局。公司将

审慎关注此类对公司未来发展具有战略意义、具备长期协同效应的

并购机会，从而实现公司长期战略。（以上数据为重组草案测算所

得，尚未通过证监会审批，最终以重组实施公告数据为准，请各位

投资者注意投资风险。） 

5、沃驰科技和大一互联将如何完成对赌协议 

沃驰科技自创业以来增长速度一直较快，现在还依然保持，与立

昂签署的业绩补偿协议中，今年是 1 亿。另外，沃驰科技未来布局

的文学这块业务才刚刚发力、刚刚起步，内部还在孵化，包括小程

序盒子、小程序游戏等还有很多孵化的项目，未来至少在对赌期内，

完成业绩问题不大。 

从盈利情况来看，大一互联 2016 年度净利润约 1599.1 万元、

2017 年度 2428.33 万元、2018 年第一季度 603.69 万元。大一互联

历史期实现了快速增长，2017 年大一互联营业收入同比增长 75%，

净利润同比增长 51.86%，在行业快速增长的带动下，并且根据目前

的在手订单情况，预计 2018 年实现收入增长 50%左右，从而带动净

利润快速增长，从行业增长角度分析，预计大一互联能够实现预测



收入和承诺利润具有一定的合理性。 

6、能否介绍一下新疆安防行业的市场竞争情况？新疆 4G网络还

没有完全普及，对公司业务开展方面会不会有些影响？ 

首先，新疆的 4G 早已布好，只是进行了流量的管控，而今年已经

陆续开放了，依我（王刚）个人判断，各个社会团体都在呼吁，今

年内、明年初全面放开 4G 的可能性是比较大的。5G 的到来，新疆

提的口号是“一年夯实、两年巩固、三年常态化”，去年和今年就

是巩固、提高的过程，在后年，按照新疆的治疆方略，应该是常态

化了。 现在的立昂在安防领域项目很多，为了保证签订合同以后，

要按照约定的时间给人家完成，公司在承接项目也都是具有选择性

的接，而且今年 3 月份以后新疆的安防都是要过会的，所有的业务

都是有财务计划的，所以今年也财务不是问题。 

新疆是一个应用场景非常丰富的区域，有各种各样的需求，我可

以自豪地说，能在新疆区域内把安防做好，在全球任何一个区域都

可以做好。 

7、新疆 4G马上放开了，但是如果放开的话，也得维持好几年才

能再建 5G，这一块对公司的业务影响大不大？ 

国家政策我（王刚）也不好把握，我只能说新疆 5G 不会受太大影

响，5G应该在明年底开始可能会商用，对新疆，明年底或者后年会

陆续做，同时我们现在也在积极准备在相关的路灯杆、铁塔租赁等

相关项目。在甘肃、贵州、宁夏、四川等其他区域也都在做这方面

的工作。运营商业务收入大概占公司总收入的 30%多，其中又有 20-

30%在外省，所以新疆即使是 5G上得慢，对我们影响也不大。     

8、运营商这一块的业务，利润怎么样？ 

如果一个企业不创新，不去搞新的领域，老固守在传统的业务领

域，就是做得再好，毛利率都很难提高，所以如何把新技术在原有

的传统领域落地也是我们不断研究的方向。比如说我们在做运维过

程中把人工智能加进去，压缩成本。再比如说我们在做运维的时候，

既做通信的运维，同时也做安防的运维，采取等等一系列的手段提



高利润。 

9、新疆安防，像很多无人区附近设施都已经比较全了，那运维

这一块我们有没有比较好的盈利模式？ 

我们现在正在搭建一个智能运维平台，这个平台前不久乌鲁木齐

的市委书记来视察，也觉得挺好。这个平台我们几年前就打造了，

只是投入的研发比较弱。刚才我讲到，安防有海康的系统、大华系

统、宇视的系统等等，系统不一样、设备不一样、产品不一样，要

把它纳到一个大的运维平台里，这本身有一定的小难度，但不是问

题，我们通过技术手段提高服务质量，降低运营成本，提高解决问

题的实效性，这是我们想做的，也正在做的。 

10、这次两个并购，是围绕 IDC 和电信业务，将来立昂在 2.0、

3.0 版本并购的时候，重点关注的业务领域和范围有哪些？ 

公司还是围绕信息化业务为主业进行业务拓展。沃池科技虽有一

部分泛娱乐领域业务，但是它的比重占公司总比重不大。围绕信息

化这方面延展是我们坚持的方向，不会偏离。 

11、目前“一带一路”业务在公司收入中的占比和未来的规划？ 

此时此刻我们有两个代表团分别在格鲁吉亚和乌克兰，前几天公

司董事会审议了一个关于向银行申请投标保函 9 万美金的保证金的

议案，这是关于乌克兰项目的，正在进行招投标，大概是几百万美

金。格鲁吉亚，我们是做他的“清廉国家”项目，从 2016 年开始跟

到现在，中亚国家信息化的状况相当于我们十年前，甚至更久，无

论是大数据、IDC、宽带、通信、包括安防等都非常落后，他急需建

立起这么一个现代的体系，需求量很旺盛。中亚国家中，大的像乌

兹别克，有 2600 万人口，哈萨克斯坦有 1000 多万人口，其他一般

国家就四五百万人口，像格鲁吉亚也就 400 万人口。我们的目的就

是做有把握的项目，如罚没项目和欧盟基金的项目，我们最近在乌

克兰做的项目是欧盟基金支持在做的。“一带一路”确实值得做，

但不能盲目，不能为了故事而故事，要脚踏实地，这是我们得到的

一个体会。我们在这个领域浸泡了十几年，我对这些国家非常熟悉。



我 1994 年、1995年就在俄罗斯哈萨克做设计，以前在邮电设计院，

替他们国家做程控设计，所以对他们通信体系、信息化体系非常了

解。这都是“一带一路”在做的，我们也沿着“一带一路”在做，

我们一直在努力，而且今年很可能就有比较大的结果。 

12、公司上半年跟商汤科技成立了汤立科技，这个公司的市场定

位是怎样？目前的运营情况也想了解一下。 

我们跟商汤是一个合资公司，商汤占 51%，立昂占 49%。合作的出

发点，是因为商汤 AI技术需要落地，尤其是看重了我们立昂在安防

领域是龙头，希望 AI赋能在安防这个领域上。同时我们立昂在产业

转型、信息化提升方面也有这样的诉求，基于这两方面就碰撞在一

起了。 

 成立汤立，它的定位，就是希望把商汤领先的算法、最新技术通

过落地的公司，由它来承接做具体解决方案，然后落地具体的应用

当中去。汤立公司，今年 1 月份刚成立，真正运行是在 4 月份。在

这小半年时间，也已经研发了几个自主知识产权的产品，包括落地

在新疆几个行业的，也包括在司法领域，刚才王总也提到了，培训

中心、监狱需要有基于人脸识别的解决方案，在运营商、金融行业

也是有一些基于人脸识别的考勤系统，对于厂房企业、学校点名系

统，汤立也计划承接其中 AI的技术部分，由实体公司来做开发，变

成一个解决方案，能够有交付的能力。汤立科技还是能够发挥双方

的优势，双方对这个公司的发展前景也是非常看好。 

 同时，补充一下，立昂不光在安防领域，在智慧城市、物联网、

大数据、云计算、IDC 和移动互联网，这几个领域都有涉足。在“AI+

安防”领域我们现在是跟商汤有着紧密的合作，我们今后还会在刚

才讲的这些领域里面有更进一步的合作，刚才提到了第四范式，也

是会有类似的合作模式，我们正在深入的探讨。 

13、沃驰科技的盈利状况怎样？ 

公司2016年度净利润3550.76万元、2017年度8452.1万元，截至目

前，公司在手订单基本覆盖三大运营商主要基地平台，发展势头良



好。2018年上半年与预计情况一致，较同期有一定比例增长，预计

完成业绩对赌问题不大。 

14、请问公司运维业务的毛利率大概是多少？具体包括什么业

务？ 

公司运维业务毛利率在 20%左右，业务量与毛利率成正比。新疆

运维主要由：视频监控探头、运营商的运维市场、政府的信息化平

台运维为主要业务。 

15、请问标的公司大一互联目前签客户的模式是什么？ 

如果与运营商承包机柜，则分别与运营商、客户签订合同；如果

是自有的机柜，就直接与客户签订服务合同；带宽资源是与运营商

签订后再租出去。广州目前机柜模式有 3 种：第一种是把运营商的

承包过来转租出去。第二种是自建的机柜，需要挂运营商的牌子，

租给运营商采购部门，再从销售部门返租，再租出去。第三种是机

房是自有的，通过自己的传输光纤把带宽引进，自己与客户签。 

16、请问目前大一互联与立昂合作建机房，是什么模式？ 

目前和电信的合作中场地和机房由公司来建设。和大一合作主要

考虑把新疆 IDC和内地 IDC业务联合起来，把业务拓展向全国。 

17、公司未来 IDC 业务计划去哪些城市拓展？ 

如果大一互联并购成功，IDC 业务的重要市场还是北上广深一线

城市，另外成都、武汉、西安等二线城市都有计划。 

18、未来 IDC 业务的大致规划，大概自建多少个机柜？是根据需

求来建造吗？自建的机柜毛利率高吗？ 

合作以后近期规划自建 10000 个自有机柜，远期可能更多；是根

据客户需求量来建造的；自建比转租毛利率多 15%左右。 

19、请介绍一下立昂技术未来并购方向。 

立昂技术将从技术层面加大投入力度，原创、高科技、小体量的

公司是主要方向。未来会考虑并购欧美、以色列的高新技术企业。 

20、请介绍一下立昂技术今明两年的目标。 

立昂技术将仍以安防信息化为主。业务包括五个方向：兵团安防



建设；雪亮工程；人工智能落地；安防运维、智慧旅游、智能停车、

智慧社区等各类信息化平台运维。未来也会在 4G 建设、5G 布局上

加大力度，加大通信业务拓展。 

21、请问公司去年也有并购 IDC 企业的意向，为什么对 IDC 业务

情有独钟？ 

公司本身对 IDC业务比较熟悉，也承接了不少 IDC 业务，公司看

好未来 IDC 业务的发展趋势，并购 IDC 企业会迅速带来人才、技术

和市场，业务区域也拓展至内地。 

22、请问标的公司沃驰科技所在行业规模？ 

沃池科技行业很分散，但是容量足够大，行业有 400 多亿的市场

规模。用户对网络消费的接受度非常高，未来行业规模将逐步扩大。 

23、请问大一互联现有前几大客户稳定吗？ 

大一互联前十大客户占比比较平均，不存在寡头客户问题。 

24、请问标的公司沃驰科技的发展前景如何？ 

沃驰科技未来将在现有 B端业务的基础之上，拓展 C端业务，在

保持移动增值电信业务的良好发展势头下把 C 端业务做大做强，实

现良好运营发展。 

25、请问大一互联今明两年的业绩增量主要来自于哪？ 

大一互联业绩增量主要由三块组成，第一块是目前服务的客户，

如互联网企业、政企客户等，随着业务发展会给公司带来一定的增

量；第二块是大一业务将向上海、北京、成都等地拓展，会带来区

域延伸的增量；另外一块是云业务、大数据等新型业务的应用，登

陆资本市场后有望获得新的增长空间。 

26、请介绍一下公司安防业务的现状和未来规划？ 

新疆安防业务工作主要集中在下半年，未来公司将在运维业务上

开拓市场，实现业务双向增长。 

27、请问公司未来 3-5年的运营策略重点在哪？公司接下来的项

目主要在哪方面？ 

公司未来 3-5年的运营策略重点在安防领域的深度运用、安防运



维、人工智能应用、IDC运营、移动互联网应用等。 

28、请问公司以后在并购方面有什么打算？ 

公司并购的步伐不会停顿，首先，未来并购方向还会在信息行业；

并购标的选择会将技术的领先性作为一个考虑；再者，并购不限于

中国，海外也会考虑。 

 

投资接待过程中，公司与投资者进行了充分的交流与沟通，严格

按照《信息披露事务管理制度》等规定执行，保证信息披露的真实、

准确、完整、及时、公平。没有出现未公开重大信息泄露等情况，

同时已按深圳证券交易所要求签署调研《承诺书》。 

 

附 件 清 单

（如有） 
 

日期 2018 年 9月 20日 星期四 

 


